

Escuela Internacional de Ciencias Económicas

Estudiantes Becados visitarán universidades en Alemania



Del 6 al 19 de abril, 14 estudiantes y un profesor de la Escuela Internacional de Ciencias Económicas y Administrativas visitarán cuatro universidades de alto nivel en Alemania, como resultado de las becas que fueron otorgadas por el Servicio Alemán de Intercambio Académico (DAAD), organización promotora del intercambio internacional de estudiantes y científicos más grande del mundo.

La visita tiene como objetivo promover a los estudiantes con alto rendimiento académico, fomentando la movilidad internacional por medio del contacto con otras culturas.

El grupo, conformado por trece estudiantes de Administración de Negocios Internacionales y uno de gastronomía, algunos de ellos cursando doble programa con Administración de Mercadeo y Logística Internacional, Derecho e Ingeniería Industrial, contarán con apoyo para el pago total de los gastos de hospedaje, transporte, alimentación, además de un guía de habla inglesa, quien los acompañará durante la visita académica.

El recorrido incluye tres días en París, ciudad en la cual los estudiantes realizarán

una estadía netamente cultural, continuando con la visita a distintas universidades de Alemania como son : *University of Pforzheim*, en la ciudad de Pforzheim, *Universität Hohenheim*, en la ciudad de Stuttgart, *Fachhochschule Munster University of Applied Sciences*, en la ciudad de Munster y *Hochschule Osnabruck*, en la ciudad de Osnabruck; en todas ellas los visitantes intercambiarán temas sobre economía, política y cultura de Colombia con estudiantes de Alemania; para finalizar, visitarán el puerto de Hamburgo.

El trabajo con los usuarios en La Sabana Vive en la Web

Uno de los aspectos fundamentales del proyecto La Sabana Vive en la Web es el desarrollo de sub-sitios, páginas y secciones de cada dependencia. Para llevar a cabo esta labor, la Jefatura de Comunicación Web ofrece capacitaciones de manera continua para las personas encargadas de los sitios en las unidades.

Estas capacitaciones, fundamentales para la creación de un sitio web, son espacios de formación en los que se ofrece entrenamiento sobre la plataforma Typo3 y se dan a conocer las herramientas con las que el usuario puede tener una mejor concepción de cómo comunicar en Internet. De esta forma fueron construidos los más de 120 sub-sitios que conforman en este momento <unisabana.edu.co> De acuerdo con las necesidades y requerimientos de cada unidad, existen sub-sitios que por su naturaleza deben ser prioritarios, como por ejemplo las carreras y programas académicos dentro de una Facultad.

Continúa en pág. **3**

Sumario

Vida del Campus

2

Salón de Clases

4

Sala de Profesores

7

Zona Laboral

9

Inicia el tiempo de Cuaresma con el “Miércoles de Ceniza”

Con la imposición de la ceniza, se inicia una estación espiritual particularmente relevante para todo cristiano que quiera prepararse dignamente para vivir el Misterio Pascual, es decir, la Pasión, Muerte y Resurrección del Señor Jesús, que se conmemora de manera especial en cada Semana Santa.

Este tiempo vigoroso del Año Litúrgico, que dura cinco semanas, se caracteriza por el mensaje bíblico que puede ser resumido en una sola palabra: *metanoieite*, es decir “Convertíos”.

Significado simbólico de la ceniza

La ceniza, del latín *cinis*, es producto de la combustión de algo por el fuego. El Miércoles de Ceniza, el anterior al primer domingo de Cuaresma (muchos lo entenderán mejor diciendo que es el que sigue al carnaval), realizamos el gesto simbólico de la imposición de ceniza en la frente (fruto de la cremación de las palmas del año pasado).

La Cuaresma empieza con la ceniza y termina con el fuego, el agua y la luz de la Vigilia Pascual. Algo debe quemarse y destruirse en nosotros (el hombre vie-

jo para dar lugar a la novedad de la Vida Pascual de Cristo.

Mientras el Ministro impone la ceniza dice estas dos expresiones, alternativamente: «Arrepiéntete y cree en el Evangelio» (Cf. *Mc* 1, 15) y «Acuérdate de que eres polvo y al polvo has de volver» (Cf. *Gen* 3,19): un *sacramental* compuesto de un signo y unas palabras que expresan muy bien el deseo profundo de nuestra conversión y aceptación del Evangelio, y la necesaria disposición para cambiar en nuestra vida todo lo que impida la acción de la Gracia Divina en nosotros.

Continúa en pág. **2**

Vida del Campus

Información Institucional

Viene de la página 1

Inicia el tiempo de Cuaresma con el “Miércoles de Ceniza”

Horario de la imposición de la ceniza en el Campus

Para la imposición de la ceniza en el Oratorio principal de la Universidad se ha programado una función litúrgica cada hora, desde las 8:00 a.m. hasta las 4:00 p.m., a saber: 8:00, 8:45, 9:45, 10:45, 11:45, 12:45, 1:45, 2:45, 3:45.

«Queridos hermanos y hermanas, (nos exhorta el Santo Padre en su mensaje Cuaresmal para este año) mediante el encuentro personal con nuestro Redentor y mediante el ayuno, la limosna y la oración, el camino de conversión hacia la Pascua nos lleva a redescubrir nuestro Bautismo. Renovemos en esta Cuaresma la acogida de la Gracia que Dios nos dio en ese momento, para que ilumine y guíe todas nuestras acciones. Lo que el Sacramento significa y realiza estamos llamados a vivirlo cada día siguiendo a Cristo de modo cada vez más generoso y auténtico. Encomendamos nuestro itinerario a la Virgen María, que engendró al Verbo de Dios en la fe y en la carne, para sumergirnos como ella en la muerte y resurrección de su Hijo Jesús y obtener la vida eterna».

Para concretar esas recomendaciones proponemos seguir este itinerario espiritual durante cada semana de Cuaresma con acciones diarias.

Esta Cuaresma será una nueva ocasión para acompañar a los catecúmenos que se preparan para recibir su Bautismo en la Vigilia Pascual, recorriendo nosotros junto a ellos estas semanas con afán de conversión, para renacer del “agua y del Espíritu”, viviendo con generosidad las prácticas que nos recomienda la Iglesia de oración, ayuno y limosna.

Itinerario de la Cuaresma 2012

Semana	Oración	Ayuno	Limosna
	Lee y medita	Renuncia a	Regala
Primera	Mateo 4, 1-11	Caprichos en las comidas	Alimentos
Segunda	Mateo 17, 1-9	Una compra innecesaria	Ropa
Tercera	Juan 4, 5-42	Excesos en las bebidas	Una bebida o su valor
Cuarta	Juan 9, 1-41	Consumo de TV, internet	Tiempo para alguien
Quinta	Juan 11, 1-45	Un plan de diversión	Visita a un enfermo

Solidaridad Universitaria y CCB

Cada año durante la Cuaresma, se adelanta la Campaña de la Comunicación Cristiana de Bienes (CCB), que busca despertar la solidaridad de los fieles para que ejerciten la caridad cristiana, realizando obras de misericordia espirituales y corporales.

Los recipientes de acopio para la recolección de alimentos, ropas y bebidas estarán dispuestos al ingreso del Oratorio principal.

Para las limosnas en efectivo se dispondrá de varias alcancías ubicadas en diversos puntos de la Universidad.

Para las personas interesadas en transferencias de alto valor, favor dirigirse a la Capellanía Universitaria.

El ayuno y la abstinencia en Cuaresma

Son dos prácticas de piedad y penitencia que, sin poner en peligro la salud, realiza el pueblo cristiano para purificar el alma, reparar las penas del pecado y prepararse mejor para recibir la Gracia Divina.

El ayuno

- Se practica desde los 18 hasta los 59 años cumplidos.
- Sólo se observa dos (2) días del año: *Miércoles de Ceniza* y *Viernes Santo*.
- Consiste en reducir la cantidad y frecuencia de los alimentos que se consumen habitualmente en un día normal (ej.: una sola comida fuerte en el día).

La abstinencia

- Se practica desde los 14 años.
- El precepto de la abstinencia se cumple privándose de carne, o de otro alimento habitual de especial agrado para la persona.



Universidad de
La Sabana

Dirección General

Obdulio Velásquez Posada,
Liliana Ospina de Guerrero,
Mauricio Rojas Pérez

Directora de Publicación

Norella de Saretzki

Editora

Cristina Macías Echavarría

Coordinación Editorial

María Patricia Jiménez Cotes

Contenido

Líderes de Comunicación Unisabana,

Jefatura de Comunicación Interna

Reportería Gráfica

María del Carmen Guarín

Diseño, diagramación e impresión:

Hipertexto Ltda.

www.hipertexto.com.co

Campus, periódico de la Universidad de La Sabana

Campus del Puente del Común,
km 7, Autopista Norte de Bogotá,
Chía, Cundinamarca, Colombia
Teléfonos: 861 5555 – 861 6666

Programación de Capellanía Universitaria

Capellanía invita a la comunidad universitaria a participar de las actividades pastorales que se realizarán a partir del miércoles

Fecha	Hora	Actividad	Observaciones
22 de Febrero		Miércoles de Ceniza	
20 de abril		Confirmaciones	8 sesiones, viernes previos a la ceremonia: curso de retiro
23 de Marzo		Aniversario Monseñor Alvaro del Portillo	
03 de Mayo		Fiesta Exaltación de la Santa Cruz	
24 de Mayo		Misa y Procesión del <i>Corpus Cristi</i>	
26 de Junio		Celebración San Josemaría Escrivá de Balaguer	
Todos los jueves	11:30 - 12:15	Adoración Eucarística	

Presentación del Libro: “Caminos de la Filosofía”



El jueves 23 de febrero, a las 4.00 p.m., se llevará a cabo la presentación del último libro del filósofo español Alejandro Llano Cifuentes. El evento tendrá lugar en el auditorio David Mejía Vellido y contará con la presencia del autor, quien firmará ejemplares de su libro.

La obra, que se caracteriza por su pensamiento contemporáneo, brinda al

lector las claves para interpretar y responder a los problemas del presente humano.

El doctor Alejandro Llano es catedrático de Metafísica y profesor emérito de la Universidad de Navarra, de la que ha sido Rector. Durante este mes, estará acompañando a la Facultad de Filosofía y Ciencias Humanas dictando el semi-

nario: “La cuestión del Ser en Tomás de Aquino”, dirigido a los estudiantes de segundo y tercer semestre del programa de Filosofía.

También, durante su visita, el doctor Llano estará a cargo de la asesoría del trabajo de los profesores investigadores de la nueva Facultad.

Consulta en Bases de Datos

La biblioteca Octavio Arizmendi Posada cuenta con recursos electrónicos en todas las áreas del conocimiento. Para poder acceder a estas herramientas existen dos opciones:

Opción 1: Acceso directo desde el Campus de la Universidad de La Sabana

Sigue las instrucciones:

1. Ingresa a <<http://www.unisabana.edu.co/biblioteca>>.
2. En el menú de la izquierda, da clic en “Biblioteca Virtual”.
3. Haz clic en la herramienta que quieras consultar: base de datos, revistas electrónicas, entre otros.
4. No necesitarás clave de ingreso.

Opción 2: Acceso remoto desde fuera del Campus

Si eres estudiante debes ingresar con tu usuario y contraseña del correo institucional; si eres administrativo o profesor, debes ingresar con tu usuario y contraseña de red.

Sigue las instrucciones:

1. Ingresa a <<http://www.unisabana.edu.co/biblioteca>>.
2. En el menú de la izquierda, coloca el cursor en “Biblioteca Virtual”.
3. Haz clic en la herramienta que quieras consultar.
4. Cuando ingreses a la página de las bases de datos o recursos electrónicos, en la parte derecha encontrarás tres botones de color verde, uno de ellos dice “acceso remoto”.
5. Haz clic en el “acceso remoto”.
6. Allí el sistema te pedirá tu usuario y contraseña del correo institucional. Recuerda señalar si eres estudiante o administrativo /docente.
7. Cuando ingreses verás todo el listado de las bases de datos y podrás seleccionar la que necesites.

El Programa de la Tarde en UnisabanaRadio.tv



Todos los lunes de 3:00 p.m. a 5:00 p.m., UnisabanaRadio.tv presenta un espacio en vivo para comenzar bien la semana. Se trata de “El Programa de la tarde” que ofrece información de tipo cultural, tecnológica, variedades y por supuesto, buena música.

La primera emisión estuvo dedicada a la gastronomía, enfocándose en los platos más costosos del mundo, restaurantes diferentes y excentricidades culinarias, entre las que se destacan lugares exóticos en donde es posible comer todo lo que se mueva. Además, como parte de la celebración del

Día de los enamorados, se entregó al oyente ganador una cena para dos en el restaurante bogotano El Botánico.

En la emisión de esta semana el tema estará dedicado a los avances tecnológicos de 2012. A propósito de diversos estudios que se refieren a la dependencia tecnológica, se invita a todos los oyentes a participar en el tema del día: ¿podría vivir sin tecnología?

Mayor información:
www.unisabanaradio.tv

Viene de la página 1

El trabajo con los usuarios en La Sabana Vive en la Web

4. ¿Cómo es el proceso con el usuario final?



Teniendo en cuenta los requerimientos particulares de las dependencias, es posible crear páginas o secciones como los dedicados a congresos, seminarios o eventos. En estos casos, la arquitectura de información previamente elaborada es la guía que permite concluir que esta construcción fue acertada. En ambos casos es necesaria la revisión y aprobación por parte de la instancia respectiva en cada Facultad o unidad.

La capacitación no finaliza cuando el usuario ya ha creado su subsitio, pues desde la Jefatura de Comunicación Web se presta la asesoría continua para resolver inquietudes o requerimientos de los usuarios. Asimismo, se busca un mejoramiento continuo del subsitio o secciones, haciendo evaluaciones, análisis y sugerencias de forma periódica.



Salón de Clases

Información para estudiantes

Pasos para solicitar recibos diferentes a la matrícula

Financiación recuerda a los estudiantes que los recibos correspondientes a otros derechos diferentes a la matrícula (constancias, créditos académicos adicionales, derechos de grado, entre otros), se pueden generar desde la página principal de la Universidad con la siguiente ruta:

1. www.unisabana.edu.co
2. "Inscripciones y Admisiones"
3. "Financiación"
4. Otros derechos diferentes a la matrícula
5. Ingresar código y documento
6. Seleccionar el concepto a facturar
7. "Solicitar y Aceptar"
8. "Imprimir"
9. Cancelar en el banco correspondiente o en la Tesorería de la Universidad.



La Biblioteca te acompaña en tus parciales

La Biblioteca Octavio Arizmendi Posada informa que en época de parciales ampliará su horario de atención. En esta oportunidad, será del 20 de febrero al 6 de marzo de 2012, con el siguiente horario extendido:

Lunes a viernes: 7:00 a.m. a 8:00 p.m.
Sábado: horario habitual, 8:00 a.m. a 4:00 p.m.

Taller: Quiero 5.0 en el primer corte

¿Sabes cómo prepararte para los parciales? La Dirección General de Estudiantes te invita a participar de un taller práctico "Quiero 5.0 en el primer corte", el cual ofrece tips y una metodología útil para estudiar mejor, evitar el estrés y el olvido o bloqueo que puede ocasionar el estar frente a un parcial de una materia difícil. El taller estará a cargo de la Psicóloga Martha Barrera.

Fecha: martes 21 de febrero

Hora: 12:00 m. a 1:00 p.m.

Lugar: Salón B-101

Mayor información:

Cel.: 313 463 4621

313 463 4624

martha.barrera1@unisabana.edu.co

Llegó Nao a la Facultad de Ingeniería

A principios de este mes, la Facultad de Ingeniería adquirió el primer robot humanoide de la Universidad; con él se busca estar a la vanguardia de la tecnología e iniciar aplicaciones en *Computer Science* y *Robotics and Automation*. Estos son algunos de los temas que se pueden ver implementados en el NAO, nombre del robot que tiene 53 centímetros de altura y un peso de seis kilogramos. Es programable con un software autómatas, pero se le pueden enseñar y programar otras funciones de acuerdo con las necesidades.

Esta nueva adquisición permitirá que los estudiantes de Ingeniería Informática desarrollen interacciones hardware-software en robots más complejos que los clásicos robots industriales, con miras a mejorar procesos.



Inscripciones abiertas al Primer Ciclo de Conversatorios con Líderes para Mujeres



Te invitamos a participar en el “Primer ciclo de conversatorios con líderes para mujeres”, que contará con la participación de importantes figuras del ámbito nacional e internacional como: Laura Martínez, Directora Social de “Un Techo Para Mi País”; Federico Sarmiento, Presidente Adidas; Danilo Rojas, Artista Plástico; Alberto Saldívar, Engineering and Processes Senior Manager, Coca-Cola; Andrés Cuervo, Gerente de mercadeo Productos Telmex; entre otros.

Serán siete conversatorios, en donde se conocerán las experiencias exitosas de reconocidos líderes. El objetivo es propiciar espacios de participación a través de la visión personal y profesional de algunas figuras representativas del país, por medio de la interacción de preguntas y soluciones innovadoras.

Fecha: miércoles 5:00 p.m. a 7:00 p.m.
Lugar: Centro Cultural Universitario Arboleda (Vereda Bojacá, Sector El Bosque, Rincón de Bochica, Casa n°. 2, Chía)

El costo incluye el servicio de transporte a Bogotá.

Informes e inscripciones:

Cel.: 310 851 4175
cclmujeres@gmail.com
www.facebook.com/cclmujeres

Equipo liderado por Graduada de Comunicación, Gana premio internacional de tecnología con el juego Stop



Imagen del juego Let's Play Stop!

**Alumni
Sabana**
Comunidad de Graduados

Alejandra Holguín, graduada de Comunicación Social y Periodismo, actual Gerente de Proyectos de Goodwill Community Foundation – GCF Latino en Colombia, ganó con su equipo de trabajo el segundo lugar en el Consumer Electronic Show – CES, la feria más antigua y grande de innovación en tecnología en Estados Unidos.

El premio lo lograron con Let's Play Stop!, una aplicación que desarrollaron 3 semanas antes del concurso y que está diseñada para ejercitar el vocabulario en inglés por medio de la diversión.

Para jugar Let's Play Stop! se necesita un celular con plataforma Android y un computador conectado a la página de GCF

Latino < <http://blog.gcfatino.org/stop/play/> > o a un televisor Smart TV. Próximamente saldrá la aplicación para Apple.

Esta nueva versión de Stop le permite a los jugadores poner a prueba su vocabulario en inglés, pues deben pensar en palabras que comiencen por la letra que la aplicación determine y escribirlas en cada una de las categorías: País o Ciudad, Partes del Cuerpo, Frutas, Colores y Animales.

Nuestra graduada, en su deseo de hacer participe a la Comunidad Universitaria el logro alcanzado por ella y su equipo en GCF Latino, visitó el Campus en Compañía de Dennis McLain Presidente y CEO GCF

Internacional, para presentar la Fundación y Let's Play Stop!

El objetivo de GCF Latino, como lo explicó Dennis McLain, es ayudar a la comunidad latina en Estados Unidos a aprender matemáticas, inglés y el uso de tecnologías, con el fin de ofrecer recursos, dar herramientas para conseguir trabajo, empoderar y desarrollar habilidades en esta comunidad.

Para Alumni Sabana es una alegría ver cómo los graduados de la Universidad, gracias a su formación académica, talento y esfuerzo, están impactando positivamente en la sociedad mediante el ejercicio de su profesión.

Convocatoria de Becas y Ayudas Económicas

La Jefatura de Becas y Ayudas Económicas informa a los estudiantes que desde el 27 de febrero al 9 de marzo, se llevará a cabo la Convocatoria para solicitudes y renovaciones de Becas y Ayudas Económicas correspondientes al período 2012-2.

Para aplicar, es importante tener presente los siguientes requisitos:

1. Todo estudiante beneficiado actualmente por alguna beca o ayuda económica debe renovarla durante esta semana, sin excepción de la modalidad o el tipo de beca del beneficiario.
2. Estar a paz y salvo con las horas beca hasta el período 2011-1.
3. Pasadas las fechas de convocatoria NO se recibirá ninguna solicitud.

El incumplimiento de los requisitos exigidos es causal de la pérdida total o parcial del beneficio.

Teatro en la Universidad: un lenguaje universal

TeUastro, grupo de teatro
Universidad de La Sabana.



El teatro es una de las manifestaciones culturales más antiguas del hombre. Es la comunicación que emerge de la necesidad del ser humano por expresarse. Es la búsqueda constante del ser humano por reflejarse a sí mismo y a su entorno, es como estar ante un espejo que magnifica o ridiculiza los actos de la humanidad.

La Jefatura de Desarrollo Cultural continúa ofreciendo este espacio artístico y de exploración interior para que los estudiantes puedan conocer el mundo teatral y aportar a la construcción de sociedad.

Participa en las audiciones

Fecha: viernes 24 de febrero
Lugar: Casa de Desarrollo Cultural
Hora: 2:00 p.m. a 4:00 p.m.

Mayor Información:
angie.bueno.pumarejo@gmail.com

Agenda Cultural

Miércoles 22 de febrero

12:30 p.m.

Grupo 'NN Salsa'

Miércoles Artístico

Lugar: Arena Sabana

Jueves 23 de febrero

12:00 m.

Jueves de Cuentaría

Cuentaría 'Ese o ese, es otro cuento'

Lugar: Arena Sabana

6:00 p.m.

Momentos culturales

Conversatorio 'Rock: del género musical al arte'

Dirigido por Luis Fernando Algarrá y demostración del grupo de rock de la Universidad 'Ruby Tuesday'.

Lugar: calle 94 n°. 23-43. Compensar de la 94, sala 4-2

Viernes 24 de febrero

12:00 m.

Viernes de Música en Vivo

Concierto acústico a cargo de la agrupación 'December 32'

Casa de Desarrollo Cultural (junto al Mesón de La Sabana)

Futuros periodistas visitaron la Universidad



Estudiantes de preescolar del Colegio Atavanza.

Doce niños de preescolar del Colegio Atavanza visitaron la Universidad para realizar un taller de fotografía en la Facultad de Comunicación.

Los niños, entre los tres y cuatro años, junto con el profesor Juan Gabriel Castro, llevaron a cabo diferentes ejercicios de fotografía, donde cumplieron distintos roles

y aprendieron a utilizar la luz y las formas para crear imágenes.

También realizaron un recorrido por el Edificio K, visitaron la emisora, donde fueron entrevistados para Unisabanaradio, visualizaron las imágenes que habían realizado en el taller y compartieron un rato de diversión y juegos en compañía de la

Coordinación de Promoción y Mercadeo y la Coordinación de Comunicaciones de la Facultad.

Los niños y las profesoras que los acompañaban, aseguraron haber disfrutado de las actividades que les permitieron ser periodistas por un día.

Sala de Profesores

Información para profesores

Nuevos profesores de planta en la Universidad

La Dirección de Docencia da la bienvenida a un nuevo grupo de profesores que hará parte de la planta profesoral.

Profesores nuevos en formación

Se vincularon profesores que inician su carrera profesoral en la Universidad.

Facultad de Enfermería y Rehabilitación



Diana Dallos

La profesora Diana es Fisioterapeuta de la Universidad Industrial de Santander, Especialista en Cuidado Crítico y Magíster en Desarrollo Educativo y Social de la Universidad Pedagógica Nacional y el CINDE.

Hace parte del grupo de profesores del Programa de Fisioterapia, y es Miembro Fundador del Colegio de Fisioterapeutas de Colombia.

Facultad de Comunicación



Juan Camilo Hernández Rodríguez

Comunicador Social y Periodista de la Universidad de La Sabana. Durante el tiempo que estuvo vinculado como profesor de hora cátedra, apoyó el Observatorio de Medios, trabajo que continuará desarrollando como profesor de planta.

El profesor Juan Camilo es corresponsal y periodista: Editor de la Agencia de noticias *Associated Press*.

Departamento de Lenguas y Culturas



Laura Lucía Carreño

La profesora Laura es Licenciada en Educación Básica con Énfasis en Inglés de la Universidad Distrital Francisco José de Caldas. Actualmente, adelanta estudios de Maestría en Lingüística Aplicada a la Enseñanza del Inglés en La Universidad Distrital Francisco José de Caldas.



Martha Isabel Espitia

Licenciada en Educación Básica con Énfasis en Humanidades: Español e Inglés, de la Universidad Pedagógica Nacional, y Magíster en Lingüística Aplicada a la Enseñanza del Inglés como Lengua Extranjera de la Universidad Distrital de Colombia.

Centro de Tecnologías para la Academia



José Andrés Martínez Silva

Ingeniero de Sistemas de la Universidad Nacional de Colombia. Actualmente adelanta la Maestría en Informática Educativa en esa misma Universidad. Experto en Linux, el profesor José Andrés ha sido consultor desde 2009.

Profesores nuevos que ingresan al escalafón

Facultad de Ingeniería Categoría profesor auxiliar María Ximena Quintanilla



Ingeniera de Producción Agro Industrial de la Universidad de La Sabana y Doctora en Ciencias de Alimentos de la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas IPN, México. Con amplia experiencia en investigación, la Profesora María Ximena orienta su trabajo al análisis de la nanoestructuración, nanoencapsulación y cinética de liberación de algunos compuestos bioquímicos.

Facultad de Derecho Categoría Profesor Asistente Juana Isabel Acosta López



Abogada de la Pontificia Universidad Javeriana, Magíster en Derechos Humanos y Democratización, Universidad Externado de Colombia. Recientemente finalizó un LL.M en *International Legal Studies* en la Universidad de New York. La profesora Juana ha sido consultora y agente ante la Corte Interamericana de Derechos Humanos y posee amplia experiencia en investigación. Ingresó a la Facultad de Derecho apoyando el área de *International Law*.

Rector da la bienvenida a nuevos profesores



Hace varias semanas se realizó un encuentro en donde el Señor Rector dio la bienvenida a la Universidad a 10 profesores nuevos. En su charla invitó a estos nuevos miembros de la comunidad académica a proyectar su desarrollo personal y profes-

soral en consonancia con el Reglamento de Escalafón, y a contribuir al avance del conocimiento mediante la búsqueda de la verdad, de la innovación y disposición de los resultados al servicio de todos.

La ocasión permitió que este nuevo grupo de profesores se presentara de manera personal y conociera la proyección de la Universidad de La Sabana para los próximos años.

De izq. a der. Loly Gaitán, Laura Lucía Carreño, Nancy Jara, Julio César Martínez, Carolina Cruz, Juan José Giraldo, Dr. Obdulio Velásquez Posada, María Eugenia Flórez, Alberto Naranjo, Sonia González Medina, Fernando Jiménez Valderrama y Carl Anderson.

Maquiavelo y el maquiavelismo, Nuevo libro del doctor José Benjamín Rodríguez Iturbe

La Dirección de Publicaciones Científicas presenta la obra *Maquiavelo y el Maquiavelismo*, escrita por el doctor José Benjamín Rodríguez Iturbe, Profesor Titular de la Facultad de Derecho.

Coeditado con editorial Temis, el libro es una reflexión sobre la teoría y la praxis de la política. Sin pretensiones académicas, el doctor Rodríguez Iturbe brinda aquí un marco preciso sobre la existencia del ciudadano Florentino Maquiavelo y su impronta política en el pensamiento de la modernidad.

En los últimos cinco años, con *Maquiavelo y el Maquiavelismo*, el autor completa tres obras editadas por la Universidad de La Sabana. La primera de ellas, *Historia de las ideas del pensamiento político (una perspectiva de Occidente)*, coeditada por el Grupo Editorial Ibáñez y publicada en 2007.

Trotsky y el trostkismo original es el título del segundo libro, el cual salió al mercado hace dos años y fue coeditado con Temis.

Reunión anual de profesores Instituto de Postgrados - Forum



El miércoles 8 de febrero el Instituto de Postgrados Forum, convocó a todos sus profesores a la Reunión Anual de 2012 en el Campus Universitario.

La reunión contó con la participación del Señor Rector Obdulio Velásquez Posada, quien expuso el tema "Valores Institucionales de la Universidad". Por su parte, el Director General del Instituto, Doctor Salomón Frost González, realizó una presentación acerca de los logros del

Instituto en 2011. Además, entregó un reconocimiento a tres profesores por su identificación con los principios institucionales, reconocido prestigio en su labor académica, profesional y su alto compromiso con la institución. Los homenajeados fueron: el Doctor Jaime Martínez, el Doctor Dario Sierra y el Doctor Rodrigo Castillo.

Al evento asistieron más de 140 profesores.

Finalizó taller de Terapia Vojta en la Clínica Universidad de La Sabana

El miércoles 15 de febrero se realizó el cierre del "Primer curso internacional de locomoción refleja". 14 terapeutas y 2 fisioterapeutas se graduaron como terapeutas Vojta.

El curso, que desarrolló 4 módulos, terminó su cuarto módulo con la presencia de los profesores Bernd Mook e Iris Von Der Lippe de Alemania, y contó con la participación de terapeutas y fisioterapeutas de varios lugares del mundo como Paloma Sánchez, de España. Este es el primer curso de Terapia Vojta que se dicta en Colombia, convirtiéndose a la Clínica Universidad de La Sabana en pionera en el país en este tema.

La terapia Vojta es una terapia física que trata las alteraciones motoras, principalmente en niños, pero que se ha implementado recientemente en adultos. Según la Dra. Sánchez, la terapia Vojta se basa en dos principios: el diagnóstico precoz de la alteración motora y la técnica del tratamiento.

El diagnóstico engloba el conocimiento de la motricidad y el desarrollo postural ideal humano y a partir de ahí, la valoración de lo patológico. El tratamiento consiste en activar el sistema nervioso central para que él mismo provoque automatismos de locomoción, los cuales contienen los elementos motores globales de la motricidad humana normal.

El tratamiento se ha desarrollado fundamentalmente en Checoslovaquia y Alemania, pero se ha llevado a varios países del mundo y se está incorporando a las técnicas de rehabilitación infantil.

Profesora extranjera en la Maestría en Dirección y Gestión de Instituciones Educativas

La Doctora Aurora Bernal Martínez de Soria, Subdirectora del Departamento de Educación de la Universidad de Navarra, actuará como profesora visitante extranjera en la Maestría en Dirección y Gestión de Instituciones Educativas.

Aurora Bernal es Doctora en Pedagogía de la Universidad de Navarra; Profesora titular por la ANECA, Ministerio de Educación Español; Miembro del Consejo Editorial de la Revista “Estudios sobre Educación”, del departamento de Educación de la Universidad de Navarra y Directora del Consejo Editorial de la Colección de Educación de EUNSA. Ha publicado 21 libros y artículos relacionados con filosofía de la educación, pedagogía y familia.

Durante su visita desarrollará las siguientes actividades académicas:

Conferencia “¿Aristóteles en la educación de hoy?: nuevas tendencias en la investigación y práctica educativa”

Dirigido a: comunidad universitaria y directivos de instituciones y programas educativos.

Desde la década de los noventa del siglo pasado, estudiosos de la educación, desde diversas perspectivas científicas, citan a Aristóteles como pensador de referencia para fundamentar propuestas educativas renovadoras. No se trata de un simple volver a una de las fuentes de la Cultura Occidental y airear ideas antiguas, sino que sirve de inspiración para innovar en proyectos educativos. Esta tendencia no sólo es propia del trabajo desarrollado en el campo de la Filosofía y Teoría de la Educación, también lo es en áreas como la Psicología y la Política Educativa.

Las obras aristotélicas son usadas e interpretadas de diversas maneras, lo que da lugar a debates, críticas y contra críticas. ¿Por qué triunfa este “neoristolismo” educativo? Se imponen varias respuestas, en síntesis, los temas y el modo de abordarlos de Aristóteles responden a las necesidades que presentan en la actualidad los estudiosos de la educación: la inclinación a ser más realistas, a recuperar el sentido de realidad, la urgencia por dar una orientación sana, buena y eficaz a las actividades prácticas, la ambición por lograr la excelencia humana

para lo que se valora la educación como medio fundamental, el atractivo de una mirada de lo humano integral, completa, en la que se tengan en cuenta todas las capacidades de la persona, con equilibrio y armonía, la coordinación entre ser personal y ser social.

Fecha: viernes 24 de febrero
Hora: de 3:00 p.m. a 5:00 p.m.
Lugar: Vestíbulo Norte
Inscripciones:
Tel.: 861 5555 – Ext. 2104
rosa.ortiz@unisabana.edu.co

Curso “Sociedad, familia y educación”

Dirigido a: estudiantes de la Maestría en Dirección y Gestión de Instituciones Educativas y a Profesores de la Universidad de La Sabana como parte de su Plan de Formación.

Este curso pretende mostrar, desde una perspectiva interdisciplinaria (relacionando Antropología y Sociología), cómo puede analizarse la interacción: Sociedad – Familia – Instituciones educativas en el proceso de formación de las personas, profundizando en categorías básicas como: educación, sociabilidad, socialización, persona, naturaleza, cultura, relaciones entre personas, relaciones familiares. La educación es un proceso humano que se asienta en dos pilares: las personas que se educan (educandos) y las personas que educan (educadores) y otros agentes que influyen indirectamente en la formación de otros. La actividad de las instituciones educativas confluye con la repercusión que la vida familiar y el contexto social tienen sobre las personas. La interacción que se da entre la institución educativa, la sociedad y la familia en el proceso formativo de los educandos es indivisible y no se dimensiona suficientemente. El curso pretende realizar una aproximación conceptual a este proceso y ofrecer algunos elementos al directivo de la institución educativa para potenciar dicha interacción.

Fecha: 21 al 24 de febrero de 3:00 p.m. a 7:30 p.m. y el 25 de febrero de 8:00 a.m. a 12:00 m.
Lugar: Vestíbulo Norte

Inscripciones:
Tel.: 861 5555 – Ext. 2104
rosa.ortiz@unisabana.edu.co

Profesor Manuel Pareja regresa a la Facultad de Comunicación

El profesor Manuel Pareja Ortiz regresa a la Facultad de Comunicación luego de ausentarse por tres años, tiempo que dedicó a sus estudios de Doctorado en Historia en la Universidad de Navarra, España, donde su tesis doctoral fue calificada, unánimemente por el jurado, como sobresaliente *Cum Laude*.

Manuel Pareja es Licenciado en Historia por la Universidad de Granada, España; Magister en Historia y Doctor en Historia por la Universidad de Navarra, España. Actualmente se desempeña como profesor de Historia Contemporánea en la Facultad.

Zona Laboral

Información para empleados

Conoce el nuevo Club Juvenil Fénix

El Club Juvenil Fénix está conformado por un grupo de niños entre 7 y 14 años que comparten diferentes actividades en el marco de la confianza y el crecimiento de virtudes. Cada actividad busca que el niño crezca como persona en relación con Dios, en relación a la sociedad y con relación a él mismo.

Cada semana los niños pueden participar en distintas actividades como jugar rugby, disfrutar de juegos de mesa, jugar fútbol, ver películas, hacer caminatas y campamentos, entre otras actividades. Estas acciones se complementan con un momento formal en el cual se charla, por algunos minutos, sobre alguna virtud en particular regularmente asociada con los momentos que vivimos con nuestras familias, amigos, la población de Chía, Colombia o la humanidad entera.

Las reuniones se realizan todos los sábados de 10.30 a.m. a 12.00 m. en el Centro Cultural Sabana, ubicado en la Vereda Bojacá, Sector de la Floresta (frente a la casa en triángulo).

Mayor información:

Freddy Tejedor
Cel.: 316 355 1840



Reconocimiento por Servicios Prestados



Gabriela Caez Ramírez
20 años

Universidad, tiempo en el cual ha sido estudiante de la Maestría en Diseño y Gestión de procesos y en la actualidad, del Doctorado en Biociencias que ofrece la Facultad de Ingeniería. Para ella trabajar en La Sabana es toda una aventura, en la cual ha recibido todo el apoyo para lograr muchos de sus sueños, como lo son la formación de sus hijos y la realización de sus estudios personales.

La enseñanza más grande que le ha dejado la Universidad es “ser profesora”, una tarea que está muy lejos de la monotonía porque exige una constante actualización, una labor que enseña a tener entusiasmo por contribuir a la formación de los estudiantes en todos los aspectos.

«Espero seguir contribuyendo a hacer realidad la Universidad que queremos».

Gabriela comenzó a trabajar en la Universidad como profesora de planta en el programa de Ingeniería de Producción Agroindustrial; actualmente se desempeña como docente investigadora del mismo programa.

La Profesora Caez se siente muy orgullosa de cumplir 20 años trabajando en la



Luz Yolanda Sandoval Estupiñán
20 años

Instituto de Educación Superior INSE y luego como Universidad; a ella le debo su impronta en mi formación de pregrado, soy de la primera promoción de licenciados en Administración y Supervisión Educativa».

Valora el apoyo que le brindó la Universidad para su formación Doctoral en la Universidad de Navarra, de gran importancia para servir mejor a la educación colombiana desde la Facultad de Educación de La Sabana.

La Doctora Sandoval se siente orgullosa de trabajar en una Institución que ha mostrado al país lo que significa en la teoría y en la práctica ser “comunidad de personas”, la identidad y el compromiso con los fines de quienes la configuran, que es mejor moverse por los principios y no por los resultados.

La mayor enseñanza que le ha dejado la Universidad es el respeto por la persona, el significado del origen, del sentido de la vida, la identidad cristiana. En sus palabras: «Mi mayor descubrimiento ha sido saber quién soy y lo que se espera de mí por ser quien soy, hija de Dios».

Luz Yolanda es actualmente la Directora de la Maestría en Dirección y Gestión de Instituciones Educativas. Manifiesta su agradecimiento con la Universidad por la acogida, no solo durante 20 años como profesora de planta sino durante los 30 años incluyendo el tiempo trabajado como profesora de cátedra. «He vivido la experiencia de La Sabana, desde recién fundada como



Blanca Cecilia Porras Garzón
15 años

Blanca se siente feliz y muy afortunada al cumplir sus primeros 15 años en la Universidad, porque cuenta con entrañables amistades, excelentes compañeras y compañeros de trabajo e inmejorables personas como jefes.

Lo que más le gusta de trabajar en la Universidad es el compromiso alegre y optimista que cada uno de sus miembros pone para que la Universidad logre efectivamente sus propósitos. Afirma que esta experiencia de trabajo ha sido muy gratificante para su vida personal, familiar y profesional y agrega: «Todos sabemos que hay dos formas de hacer las cosas: la primera, por obligación, lo cual genera cansancio al tornarse el trabajo aburrido y monótono; y la otra, por amor (que gracias a ser el alimento de la voluntad) hace el trabajo ligero, divertido, fecundo, creativo y eficaz. Pienso que esta última forma es la que se vive en nuestra Universidad y es, no solo una gran enseñanza sino una forma de vivir que he adoptado [...] en mi trabajo [y] también en mi vida personal. Viviendo de esta forma no solo desaparece el aburrimiento sino que el trabajo se convierte en felicidad. ¡Gracias!».

Blanca Cecilia entró a la Universidad el 17 de febrero de 1997 como Secretaria de la Dirección del Instituto de Humanidades, cargo que ocupó durante 10 años. En 2007 pasó a ser Secretaria de la Casa de Gobierno en donde tuvo la oportunidad de trabajar con la Vicerrectoría Académica y tres años con el Señor Rector. Actualmente es Secretaria de la Vicerrectoría de Servicios Académicos.



Benjamín Rodríguez Torres
15 años

Benjamín ingresó a la Universidad como Conductor de Rectoría, durante los periodos del Doctor Álvaro Mendoza. Lo que más resalta de esta labor que desempeñó por nueve años es el respeto, aprecio y exigencia que tenía el Doctor Mendoza con los empleados de la Universidad. Luego, estuvo en la Coordinación de vigilancia en la Clínica de la Universidad, pasando después a ser Auxiliar de parqueaderos y posteriormente, Encargado de los recorridos y transportes dentro de la Universidad.

Durante estos 15 años Benjamín se ha sentido feliz en sus diferentes cargos. Lo que más le gusta es contar con unos compañeros de trabajo muy colaboradores, que saben trabajar en equipo, además, resalta la exigencia en la Universidad por el trabajo bien hecho. «La mayor enseñanza que me ha dejado el trabajo en La Sabana es aprender a ser más allegado a Dios, que es lo más importante» concluye.